



Орган Министерства обороны Российской Федерации.  
Издается с 1 июня 1918 года.

АДРЕС РЕДАКЦИИ: 119160, г. Москва, Хорошёвское шоссе, 38.  
РИЦ «Красная звезда», редакция журнала «Военная Мысль».  
Телефоны: (495) 940-22-04, 940-12-93; факс: (495) 940-09-25.

Все публикации в журнале осуществляются бесплатно.  
Журнал включен в «Перечень научных изданий Высшей  
аттестационной комиссии».

## СОДЕРЖАНИЕ

### ГЕОПОЛИТИКА И БЕЗОПАСНОСТЬ

- И.А. КОЛЕСНИКОВ, В.В. КРУГЛОВ — О новых военных опасностях  
и угрозах для Российской Федерации ..... 8  
I.A. KOLESNIKOV, V.V. KRUGLOV — On New Military Dangers and  
Threats to the Russian Federation

- С.М. НЕБРЕНЧИН, А.С. ВЬЮНОВ — Современная инфогибридная  
война против России: стратегия, нарративы, технологии ..... 17  
S.M. NEBRENCHIN, A.S. VYUNOV — Modern Infohybrid War Against  
Russia: Strategy, Narratives, Technologies

### ВОЕННОЕ ИСКУССТВО

- В.В. БОРСОЛЮК — Некоторые факторы, закономерности и тенденции  
общевойскового оперативного искусства ..... 35  
V.V. BORSOLYUK — Some Factors, Patterns, and Trends in General  
Military Operations Art

- В.Л. КАСАТОНОВ — Направления совершенствования системы  
противовоздушной обороны корабельных тактических групп ..... 44  
V.L. KASATONOV — Instructions for Improving the Air Defense System  
of Ship Tactical Groups

### ВСЕСТОРОННЕЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ ВОЙСК (СИЛ)

- А.Н. ЗАЛИЗНЮК, А.А. ВОЛКОВ — Проблемы построения  
системы наземного навигационного обеспечения  
Вооруженных Сил Российской Федерации в условиях  
новых вызовов и угроз ..... 53  
A.N. ZALIZNYUK, A.A. VOLKOV — Problems of Development of the System  
of Ground Navigation Support for the Armed Forces of the Russian  
Federation in the Context of New Challenges and Threats

Г.А. ЯСЕВИЧУС, М.И. НИКИФОРЧИН, Н.С. СТЕПАНИШИН — Проблемы разминирования местности и объектов в современных условиях и пути их решения .....	58
G.A. YASEVICHUS, M.I. NIKIFORCHIN, N.S. STEPASHIN — Problems of Demining of Terrain and Objects in Modern Conditions and Ways of their Solution	

## УПРАВЛЕНИЕ ВОЙСКАМИ (СИЛАМИ)

С.Н. МАЖУГА, А.В. ВДОВИН, О.В. ГОНЧАРОВ — Превосходство в управлении — перспективная область вооруженного противоборства .....	67
S.N. MAZHUGA, A.V. VDOVIN, O.V. GONCHAROV — Excellence in Management is a Promising Area of Armed Confrontation	
П.Н. АЛЕКСЕЕВ — О реализации концепции «интеллектуализации управления» в деятельности органов военного управления .....	76
P.N. ALEKSEYEV — On the Implementation of the Concept of Management Intellectualization in the Activities of Military Administrative Bodies	

## ВОЕННОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО

А.В. БЫТЬЕВ — О совершенствовании планирования военного строительства в Российской Федерации .....	87
A.N. BYT'YEV — On Improving Military Construction Planning in the Russian Federation	
В.А. БАСЫНЯ, А.И. ДАНИЛЮК — Организация комплектования войск специалистами связи .....	97
V.A. BASYNYA, A.I. DANILYUK — Organization of Troop Manning with Communications Specialists	
В.Ф. ВОРСИН, В.В. ИЗОНОВ, Е.Э. РЗАЕВ — Уроки Великой Отечественной войны — в практику совершенствования системы материально-технического обеспечения Вооруженных Сил Российской Федерации .....	102
V.F. VORSIN, B.B. IZONOV, Ye.E. RZAYEV — Introduction of the Lessons of the Great Patriotic War into the Practice of Improving the System of Logistic Support of the Armed Forces of the Russian Federation.	

## ИНФОРМАТИЗАЦИЯ ВООРУЖЕННЫХ СИЛ

С.А. АНТИПОВА, О.М. ТЛЯШЕВ — Перспективы применения мультимодальных моделей искусственного интеллекта в системах поддержки и принятия решений военного назначения .....	117
S.A. ANTIPOVA, O.M. TLYASHEV — Prospects for the Application of Multimodal Artificial Intelligence Models in Military Decision Support and Decision-Making Systems.	

## СТРАНИЦЫ ИСТОРИИ

Н.Н. ОСЬКИН — Русско-японская война 1904—1905 гг. Организация связи в армии Российской империи: исторические уроки .....	129
N.N. OS'KIN — The Russo-Japanese War of 1904-1905. Organization of Communication in the Army of the Russian Empire: Historical Lessons	

## ОБЩИЕ ВОПРОСЫ ВОЕННОЙ НАУКИ

А.М. МИРОНОВ, С.В. РЯБОВ — Методологические основы организации деятельности по инновационному развитию в области обороны .....	144
A.M. MIRONOV, S.V. RYABOV — Methodological Foundations for Organizing Innovative Development Activities in the Field of Defense	

## В ИНОСТРАННЫХ АРМИЯХ

А.Н. МООР, Е.В. КУЗИЧКИН, А.С. САФОНОВ — Авиационные средства тактической воздушной разведки военно-воздушных сил иностранных государств .....	152
A.N. MOOR, Ye.V. KUZICHKIN, A.S. SAFONOV — Tactical Reconnaissance Aircraft of Foreign Air Forces	
ПАМЯТИ ТОВАРИЩА .....	158
IN MEMORY OF A COMRADE	
ИНФОРМАЦИЯ ОБ АВТОРАХ .....	159
INFORMATION ABOUT THE AUTHORS	